



Falangista

15
FEBRERO
1937

Órgano diario de FE de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 14 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: 5.º, 6.º y 8.º divisiones: Sin novedad con ligeros tiros, habiéndose presentado en todas ellas milicianos con armamento. Cuerpo de Ejército de Madrid: Divisiones de Soria y Avila: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: En el frente al Este del Joma se han llevado a cabo importantes operaciones de avance. También se rechazaron contraataques enemigos. Un ataque de los rojos en el sub-sector de la Casa de Vacas ha sido duramente rechazado. En el Barrio de Usera y como consecuencia del ataque del día de ayer se han recogido y enterrado 117 cadáveres, entre ellos el de una mujer con las insignias de Teniente.

En el frente de Carabanchales también se recogieron 88 cadáveres enemigos, entre los que figuraban un capitán, un teniente y un alférez que mandaban a los milicianos y fuerzas atacantes. Entre los cadáveres recogidos figuraban los de niños milicianos de 13 a 14 años con su armamento.

Ejército del Sur: En el frente de Motril se castigó duramente al enemigo, cogiéndole 150 cadáveres y un centenar de prisioneros con su correspondiente armamento. Las bajas por nuestra parte fueron un muerto y cinco heridos.

Salamanca, a 14 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

El camarada Manuel Hedilla

Por el eminente escritor y buen Falangista Ernesto Giménez Caballero

II

(Continuación)

Fué corriendo el tiempo y la tragedia de España. FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S., de un grupo romántico, pasó a ser un partido, apretado, duro, difícil, frente a las masas enormes, leñas y cobardes del radicalismo de Lerroux y del populismo de Gil Robles. Las elecciones del 16 de Febrero dieron el recuerdo de los votos mayores con que contaba este partido. Unos cuantos millares en toda España, operario y burguesa la que no tenía voto, estaba con Falange Española de las J. O. N. S.

En efecto: tras el 16 de Febrero la avalancha roja comenzó a desencadenarse sobre España. Los asaltos, los asesinatos, los robos, las subversiones de todas clases. España conservadora, se encontraba tras la derrota de las derechas—aterroizada, inmóvil, sólo aquellos grupos, aún escasos, pero férreos de muchachos falangistas, fueron los únicos que afrontaron a tiros, como mártires la invasión roja.

La cárcel, la muerte, la persecución, fué el premio de tales audacias.

Y en estas circunstancias estalla el movimiento liberador del General Franco, el 18 de Julio.

Cuando en el mes de Octubre tras dos meses y medio de persecución roja en Madrid lorgé evadirme y llegar a esta otra España, a la nuestra, inmediatamente fuí a incorporarme a mi partido. ¿Quién es el jefe? ¿Quién sustituye a JOSE ANTONIO?—pregunté enseguida—. El camarada Hedilla—me respondieron—. Yo no recordaba este nombre. Y una mañana, en Burgos, me presenté a la Jefatura de Falange. Me anuncié al jefe y en el acto me hizo pasar, tendiéndome la mano y sonriendo.

Pero Hedilla, eres tú.

Estaba delante de aquel operario de Santander con aire de marino, que una tarde, hace años, modestamente, casi tímidamente, vino a oír mi conferencia y viajó conmigo, quedándose en Panedo, para seguir la pena diaria de su lucha y su trabajo en la fábrica. No pude más y tirando de su mano le abracé fuertemente. Conmovido con todo mi corazón.

Ausente José Antonio en la cárcel de Alicante un mes y otro de guerra civil, hubo que buscar un Mando provisional del Partido.

Entre los jefes territoriales supervivientes quedaban elementos valiosísimos para sustituirle de un modo provisional. Uno representaba el cargo, otro la inteligencia, otro la casta familiar del Ausente, otro tal o cual cualidades desarrolladas. Pero al hacerse la elección el voto decisivo recayó sobre ese hombre y ese hombre—Manuel Hedilla—que representaba, ante todo, la disciplina, la firmeza, y la sencillez en el cumplimiento del deber. Que representaba una vida de sacrificio y lucha dura. Alto, atlético, con una chaqueta azul, sin distintivo alguno, se ve tras él, al marino y al operario que eleva de pronto toda una clase social a rango nacional.

Callado, frío, firme en las decisiones, habla poco, escribe poco. Ríge. Como el timonel de un buque en días de tormenta y en ausencia el capitán. Difícil, densa misión.

Rudos oleajes azotan el barco. El va sorteándolos. Y mirando a un punto lejano, ideal, seguro. Y a cada peligro—vencido—sólo un grito tiene a toda su tripulación del barco que le mira: ARRIBA ESPAÑA, identificando así con España la marcha y salvación de su nave.

Los rojos han sufrido tres mil bajas en el frente de Bilbao

Ha sido bombardeada de nuevo Barcelona

Doce Kms. de la carretera de Valencia están en nuestro poder

HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

Crónica de nuestro enviado oficial de guerra en el frente de Madrid

El día de hoy en el frente de Madrid se ha señalado por una nueva progresión victoriosa de las columnas que operan en el sector de Madrid. Como de costumbre la resistencia que ofreció el enemigo sucumbió ante nuestra acción maniobrero que permitió a nuestro flanco izquierdo un avance muy considerable quedando situadas al final nuestras fuerzas en un vértice, observándose que los rojos tenían construidas trincheras, que si Dios no le remedia, servirán como hasta aquí para ahorrar trabajo a nuestros soldados que diariamente después del combate de la jornada, se ven precisados a cumplir la cristiana obligación de enterrar a los muertos rojos que son abandonados en el campo de batalla. Merced a las trincheras esta labor piadosa se simplifica enormemente, porque cuando nuestros soldados las conquistan, como saben de sobra que no tendrán que utilizarlas en acción defensiva, las usan para que sirvan de tumba a los desgraciados que en vida no tuvieron coraje para triunfar desde ellas.

La columna del centro y la de nuestro flanco derecho progresaron también. La progresión de nuestras fuerzas ha sido normal y muy escrupulosa para evitar que entre los altibajos del terreno y del monte que cubre algunas zonas, quedasen enemigos agazapados que son los que luego aprovechando las sombras de la noche hostilizan nuestros vivas, molestando el sueño de nuestros soldados que tan bien ganadas tienen unas horas de reposo.

También hubo alguna actividad enemiga por la ciudad Universitaria donde el enemigo inició alguna algarada que fué prontamente cortada por nuestros soldados. Este ataque en los sectores donde ellos y nosotros hacemos desde hace algún tiempo guerra de trincheras, carecen en absoluto de ninguna finalidad estratégica y están fatalmente destinados al fracaso. Pero ya he dicho en ocasiones anteriores que vienen a ser como el fuego sagrado que utilizan las vestales del marxismo, para que los incantados vecinos de Madrid se puedan tragar las patrañas que a diario lanzan las emisoras rojas, que muy formalmente aseguran que por tal o cual sector nosotros hicimos feroz ataque que ellos rechazaron victoriosamente. La verdad, repito que es muy otra y lo único que ocu-

re en estos ataques, es que suelen costarles verdaderas montañas de cadáveres como ocurrió en uno de los habituales intentos que ayer se registraron, por el barrio de Usera, en cuyo lugar hoy hemos tenido que recoger nosotros ciento diez y seis cadáveres rojos, entre ellos por cierto en de una mujer que llevaba las insignias de teniente de milicianos.

También en los Carabanchales hubo otro ataque de este género y hemos tenido que enterrar hoy sesenta cadáveres de marxistas, entre ellos un capitán, un teniente y un alférez miliciano. Con esto y con dar la noticia de que por distintos sectores se han pasado a nuestras filas hasta 22 excombatientes marxistas, la mayoría de ellos con armas, queda hecha la relación de la jornada de hoy en la que se ha seguido acusando la llegada de contingentes marxistas, que por cierto recibieron cuando aún estaban muy lejos de la línea de fuego, los saludos muy cariñosos de nuestra artillería que está cada día batiéndose a sí misma el record de fina puntería, cosa que no solo comprende el que tiene la suerte de presenciar sus magníficos tiros, sino que lo declaran con acentos de verdadero espanto cuantos desde el lado de allá se pasan a nuestro campo.—El Tebíd Arrumí.

Comentarios a la actualidad de esta Delegación para Prensa y Propaganda del Estado

La actualidad de hoy como la de ayer no puede ser más alagadora para los ejércitos de Franco y para la España inmortal. Las armas españolas, victoriosas como siempre están forjando con ímpetu incontenible, con fé firme y resuelta la definitiva formalización de la victoria contra las bárbaras hordas del Komintern.

¿Qué pasa en el campo rojo? Que hombres de pensamiento de autoridad, son los que han decretado la terrible movilización? Os aseguro, que ni en la prensa ni en la tribuna ni en los micrófonos rojos, hace oír su palabra ningún hombre de personalidad mental. Son hombres desconocidos, sacados de la anonimato, los que a falta de otra gente más experta dan a las masas rojas un consuelo. Son todos los López, todos los Pérez, todos los Gutiérrez, los maestros improvisados a quienes se les conoce perfectamente porque dicen haiga, los que enarriecen ahora a los rojos. Antes, al principio de la guerra todavía se permitían pronunciar discursos los republicanos ilustres y los políticos desvergonzados, pero ahora acobardados solamente

buscan la huida abandonando al ludibrio a los hombres sobre quienes formaron sus prestigios.

Uno de los hombres de España conocidos en el mundo por la alteza de su ciencia, ha hecho unas declaraciones antes de partir hacia América que causarán sensación en Europa. Se refieren al despojo artístico o desmantelamiento espiritual de España por las masas que dicen defender sus libertades y su patrimonio. Este español insigne dice que el sabe como Rosenberg acompañado de unos cuantos sicarios se fueron al Museo del Prado, pinacoteca única, y pistola en mano el mismo Rosenberg descolgó los cuarenta y ocho mejores lienzos que fueron empacotados y enviados a los secuaces del Kreemlin.

El propio Thorez, el temible comunista parisino hace incapie en sus discursos inflamantes, en su afirmación de que la España católica nacional está con el gobierno de Valencia. Y el argumento no esta mal porque lo refuerza con la traición de judas que encarna en la política española y en la conciencia católica nacional, la contumacia de Aguirre y de los nacionalistas vascos, empujando con los proletarios marxistas de Vizcaya el puñal y la tea incendiaria, para destruir todos los templos y obras religiosas.

Pero a Thorez que habla de la conciencia universal, le voy a enseñar una muestra del fervor católico con que luchan los rojos en defensa de la independencia española. Toledo, gran ciudad histórica de monumentos y callejas, cuyo perfume secular emerge de aquella columna impresionante e invade todos los pueblos del orbe, ha sido testigo de lo que voy a relatar. Los religiosos y monjas fueron barbaramente martirizados, arrancádoles el cuero cabelludo, distendiéndoles los huesos, para después prender fuego a aquellas masas dolientes. Los católicos como Aguirre fueron los que brutalmente dieron muerte inicua, entre muchos sacerdotes al padre La Madrid de 76 años, que consagró más de cincuenta de su ejemplar sacerdocio a hacer el bien, y a cultivar con su pecuho las inteligencias de los niños del pueblo, quienes no poseían lo suficiente para tomar una carrera.

Pero es que en Toledo, había unos comisarios políticos responsables y estos eran Eduardo Ortega y Gasset, ese danzante vacuo cretino, con un cabeza enmarcada en un pelo jacobino, y otro infeliz, capitán del ejército por azar, por benevolencia (Termina en 3.ª columna de la p.º 2)

◆ ¡ARRIBA ESPAÑA! ◆

Propaganda y Prensa

Hoy inicia el capitán Villalonga su colaboración en nuestro diario. Con el orgullo que sentimos por contar con una de las firmas más prestigiosas de Mallorca publicamos sus apreciaciones particulares—particularísimas—sobre la prensa mallorquina. Cuando el hacerlo no pueda parecer afán de concurrencia [tratemos de justificar lo que creemos de justificable en nuestra labor.

La opinión es como una mujer: para conquistarla no hay otro remedio que desinteresarse de ella. No hay que adularla, se la puede horrorizar e insultar, pero no se la debe aburrir. Al grito de ¡Francia se aburre! cayó la burguesa monarquía de Julio. Y en España sucedió lo propio con el bien intencionado general Primo de Rivera.

Yo estoy horrorizado de lo mal que estamos haciendo nuestra propaganda en Mallorca. Lo he dicho por radio, y se me han enfadado varios señores. Y es que, por lo visto, no se advierte el peligro de aburrir a la opinión. No se dan cuenta muchos señores de que a la opinión es mejor sobresaltarla que dormirla. No se dan cuenta de que escriben en estilo de Gaceta o de Boletín Oficial. No advierten que los adjetivos, en cuanto se abuse de ellos, pierden todo su valor. Y que la mayoría de los artículos que se publican, y de conferencias que se radian, no son sino una sarta de adjetivos, enhebrados con balduque y escritos en papel sellado.

Yo estoy horrorizado de lo mal que estamos haciendo nuestra propaganda en Mallorca, de lo malísima que es la Prensa y de lo aburrida que resulta nuestra radio. Y estoy doblemente horrorizado en mi calidad de colaborador periodístico, director de propaganda y delegado en Radio. O sea, que si alguien tiene la culpa de lo mal que está resultando nuestra propaganda, soy yo en primer término el responsable.

Ello me autoriza a hablar y a escribir sin tapujos. Podría, por ejemplo, dedicar unas cuantas flores a «Falange», aprovechando mi primera colaboración en este periódico. Prefiero dedicarle unas cuantas verdades. Ni la prensa en general, ni «Falange» en particular, son lo que debieran ser. La impresión que dan nuestros periódicos locales es la de un Boletín Oficial provinciano. Aparecen llenos de notas oficiosas, de comunicados oficiales; plagados de gacetillas y—naturalmente—exentos de interés.

Cuando los periódicos locales se deciden a hablar al público, abren la espita de los consabidos adjetivos, y terminan por no decir nada. Y el público, desde que empezó el Movimiento, quiere leer cosas concretas, mentiras si se quiere, pero mentiras concretas. Hay todo un arte periodístico—entrefiletés, recuadros, manchettes, titulares incisivos—que permanece, por desgracia, inédito entre nosotros.

Y en cuanto a la radio, diré lo mismo. Se estropeó,afortunadamente, la mía, ahita de recoger tópicos y ripios. Por radio no se debe hablar nunca más allá de un cuarto de hora, ni decir cosas abstractas, a menos de poseer la facilidad de un García Sanchiz—que puede hablar dos horas sin aburrir y sin decir nada—o la elegancia de un José María Pemán o de un Eugenio Montes.

Se deben decir cosas desagradables, porque son las que más interesan. Se puede emplear el insulto, cuando el insulto sea verdaderamente insultante. Pero no se puede aburrir al radio-escuche con el sonsonete de los elogios oficiales. Que no se abrumen ya más a nuestras Autoridades diciendo que son celosas, ni a nuestros militares calificándolos de bizarros o ilustres.

Interesad, despreciadla, a la opinión. Es mujer, y sólo así se entregará a vosotros.

MIGUEL VILLALONGA

Golpe de ala y de Gloria

«Márgara» a los Caballeros del Aire caídos por España

A su espalda ha quedado la noche ciega, herida de lucero y de silencio y desnuda de su gran clamor. La muerte venía de la nube, sobre el ala larga del viento, y ya nadie entre ellos se acordaba de su nombre.

Todos, todos iban hacia la luz, atravesando los blancos caminos del aire, deshojando la rosa de los rumbos, y biselando—grito de la helice—la estrella y el cristal. Viaje hacia la gloria que quedó suspenso de un gran temblor.

Tu, piloto de los vientos, pastor de la nube y la brisa, te has quedado con los grandes ojos abiertos a orillas de lo azul y en las riberas doradas de un crepúsculo. La llama que vistió como un ala de fuego el gran pajarero metálico, ha envuelto tu cuerpo y te ha calcinado los huesos heroicos convirtiéndolos en ceniza gris de eternidad.

Y tu que habías dejado aquí en la bruma el milagro de un amor hecho tibio recuerdo y suave esperanza, cuando llegó la muerte tenías acaso en los labios una canción de ternura tremecida y honda, canción no quebrada por el viento que traía a la muerte sobre su larga alarizada de acero, sacudida de agonía y de relumbro.

Todos, todos se han ido por los azules caminos del aire, desnudos de angustia y de dolor, purificados por el heroico afán, la llama y el viento. Y en pos de ellos, navegantes de la noche sin término, no queda sino el eco de un gran clamor que se apaga y que ya casi nadie siente, porque es alguien que está llorando en un oscuro rincón del mundo. Sollozo de mujer en soledad, vencida sobre su misma alma desgarrada.

Al que se fué ahora por la dilatada ruta de la ausencia sin regreso y a la sombra de la sombra, lloran todavía la mujer y la estrella.

Auxilio de Invierno

No permitamos que el oprimido, el desamparado se vuelva contra su hermano y rompa la unidad social de los hombres.

«2 MINUTOS...»

Miles y miles de españoles han sabido y saben sacrificarse para salvar a su Patria. Su sacrificio admirable, sacrificios sobrehumanos, sacrificios que han asombrado al mundo.

Pero desgraciadamente no todos los que tienen el honor de llamarse españoles han hecho lo mismo. Me da vergüenza decirlo pero entre nosotros hay aun egoístas preocupados solamente en sus pequeñeces, y en sus mezquindades de lucro ¡Qué valen vuestros intereses, españoles indignos, ante la grandiosidad de esta Guerra Santa! ¡No lloréis!, no lloréis porque vuestras lágrimas son de cocodrilo, lágrimas de mujerzuela, lágrimas que saben a vileza, a ruindad...

Cuando lo mejor de España se disputa morir por ella, vosotros que aun permanecéis encerrados en vuestra comodidad, en vuestro provecho, en vuestro cinismo, en vuestro virus materialista, no deberíais tener derecho a vivir ¡Estraperlistas! ¡Mercaderes sucios! ¡Políticos miserables! ¡Egoístas impacientes! ¡Fuera del suelo español!

Si no os marcháis ahora, vendrá un día en que os sacarán a puntapiés.

(Viene de 1.º página)

culpable de un régimen misericordioso, traidor a su religión y a sus hermanos de armas. Estos dirigentes, se instalaron con séquitos en el palacio arzobispal. En su séquito había mujeres ardientes, vestidas, que cubrían, pero que encubrían la carne pecadora, que hicieron sellar a Ortega y Gasset y a Sediles, la mancebía política con la moral. Se instalaron los dos personajes en el dormitorio del señor del Cardenal y la cama del ilustre Jerarca de la iglesia fue sustituida con dos camas nuevas para los dos personajes. Y en el refinamiento de su infamia, ordenó el cretino de la melena jacobina, que las tres hermanas de la caridad que servían cerca del señor Arzobispo no vacasen de su función sino que fueran ellas mismas con sus hábitos y con sus tocados que sirvieran en aquella mancebía abominable.

Era de ver la angustia de las pobres hijas del Señor acudiendo solitas a la llamada de las pervertidas mujeres, que en sus orgias se escanciaban el vino en los cálices, en los vasos destinados al culto de Dios y entregaban a la disolución en la residencia del más alto Jerarca de la iglesia española, suscribiendo su derrota, si ignominia, su descalificación para vivir entre hombres y sobre todo para vivir con nosotros en la España tradicional.

Y nada más. Los católicos del mundo harán sus comentarios, nosotros siempre risueños, contentos de nosotros esperanzados en la obra final del Caudillo decimos una vez más

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Arriba España.

UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!!
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!!

Sábado próximo, aparecerá

«AQUI ESTAMO»

convertida en revista mensual Nacional-indicalista

El abogado JOSE LUIS PIÑA

Participa a sus clientes, haber reanudado la consulta en su nuevo domicilio: Calle Sindicato, 108-2.º - Teléfono 2939

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

LA PREVISORA MALLORQUINA

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

Muy en breve

PORTO - CRISTO

por el Capitán de la Legión J. Perez Vengut

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Siento haber llegado tarde nuevamente; pero es que las cosas se ponen de tal manera que llevo unos días que estoy pecando un poco de informal; pero espero que me perdonaréis.

He llegado de Málaga con una ronquera más que regular, pues he tenido que hablar más que un sacamuelas. La impresión que traigo de Málaga, no se ha desvanecido, no podrá desvanecerse en muchos días: Contirían por las carreteras, las caravanas de hombres, mujeres y niños en un estado verdaderamente lamentable; pero yo espero que eso ha de terminar pronto, pues al llamamiento que hice por la radio, han respondido brillantemente todas las provincias de España, principalmente esta bendita Sevilla, dando cuanto pueden para socorrer a los pobres malagueños. En el día de hoy se ha cargado un tren con 8 toros lidiados hoy y comestibles de todas clases, el cual saldrá de Sevilla esta noche para llegar a Málaga mañana por la mañana. Todo esto es para las pobres gentes que han quedado sin hogar y sin pan y para los pobres niños, que famélicos lo solicitan.

Continúan los rojos diciendo que la caída de Málaga, según se ha notificado oficialmente, que ha servido para elevar el espíritu y esto ya es una razón, según da a entender esa emisora roja que lanza esta noticia, dicen también que todas las organizaciones políticas y obreras rivalizan en dar su adhesión al gobierno, pidiendo la formación de un ejército popular y un mando único. De manera que nosotros hemos hecho mal en tomar Málaga, porque por haberla tomado ahora, es cuando se va a formar un ejército regular, van a tener espíritu, cuando van a formar un ejército fuerte y bien organizado y que ¡por fin! Miajas y Pozas van a tener sentido común!

¡Ya es una suerte que hayan perdido Málaga, si se ha logrado todo esto! Es una suerte; es una verdadera suerte. Y esto no es nada comparado con lo que pasará cuando vayan cayendo Valencia, Tarragona, Barcelona y entonces Miajas y Pozas van a estar hechos unos héroes militares, y hasta Villalba va a ser un valiente.

Continúan diciendo que a petición de los dirigentes de las diferentes organizaciones se va a formar un ejército regular con el mismo uniforme y quitando a todos sus insignias particulares. ¡Qué suerte tienen! Aunque esto que dicen es una falsedad, puesto que no son ni los milicianos ni las organizaciones, sino que ha sido el gobierno el que lo ha solicitado de las organizaciones, pues el ejemplo lo tenemos en la noticia que da Radio-Almería, en la cual da cuenta de los graves desórdenes ocurridos. El gobierno había mandado desarmar a los milicianos que hubiesen escapado del frente de Málaga. Se mandó, para ello, a una sección de guardias republicanos con el objeto de desarmarlos y pasarlos a segunda línea, más como estos se negaron a entregar las armas, se estableció un vivo tiroteo entre los comunistas-anarquistas y

los guardias republicanos causando muertos y heridos.

Dicen también que nos han detenido el avance a consecuencia de alto valor moral de los milicianos y que ahora se ha acordado el mando único por lo que ya parece ver al Canallero de generalísimo y a Prieto, de trompeta del canallero, aunque no lo creo pues no son del mismo parecer y seguramente preferirá ser ranchero ya que se cuida mucho la tripa. La cuestión es gobernar ya que, por ejemplo, el Canallero no podría ser estuquista, tal como están las cosas, su antiguo oficio. No ya por falta de trabajo sino porque no acabó de aprender el oficio.

Con objeto de haber detenido el avance en Motril ocurre ahora lo mismo que en Marbella y dicen que es que nos oponen seria resistencia. No hay nada de eso y si ha detenido el avance es porque he querido y repito lo mismo que dice cuando Málaga. Tomaré Almería cuando tenga por conveniente.

Por lo ocurrido en Málaga Alvarez del Vayo y conoce que ha sido una desgracia y también ha sido una desgracia, para ellos, el avance de nuestras tropas por el sector del centro habiendo atravesado nuevamente el Jarama y el Manzanares y han llegado a la vista de Arganda que no sólo está amenazada con nuestras piezas de artillería sino también por los fusiles.

Nosotros no decimos nunca mentiras por esto he de manifestar que a pesar de lo que han dicho nuestras emisoras no hemos tomado Arganda ahora que es cosa muy breve la total ocupación.

RIALTO

HOY de 3'15 a 11 noche

EL ALZAR DE TOLEDO

EL MAS AUDAZ

Fredric March - Kay Francis

EL EXPRESO DE SHANGAI

(en español)

Marlene Dietrich - Clive Brook

Jueves: BAILANDO A CIEGAS

Miriam Hopkins - Jack Oakie

MARIDOS ERRANTES

Clive Brook - Charlie Ruggles

MODERNO

HOY de 3'15 a 11 noche

DESAMPARADO

por George Bancroft

Desfile de Primavera

(en español) Francisca Gaal

Jueves: EL FRAUDE

por Tallulah Bankhead

GUILLERMO TELL

(en español)

Falangistas:

Vuestro periódico es

FALANGE

FABRICA DE MOSAICOS
PIEDRA ARTIFICIAL Y CEMENTO ARMADO

Jerónimo Pujol

Calle de Jaime Ferrer, 7

MURO-(Mallorca)

NOTICIAS

Consejo de Ministros en Valencia

VALENCIA.—En esta capital se ha celebrado un Consejo de Ministros para resolver las cuestiones del mando único y preparar un nuevo plan de defensa en la costa levantina. El Gobierno ha enviado al de la URSS varios representantes para informarle de la situación en que se encuentran las fuerzas rojas en España después de la toma de Málaga.

Desmoralización marxista

AVILA.—La gran ofensiva desencadenada por los nacionales sobre la capital de España ha desmoralizado completamente a las fuerzas rojas, que ahora quieren rendirse.

Sublevación de miliciano en Barcelona

SAN SEBASTIAN.—Llegan noticias de que en uno de los acuartelamientos de la guarnición de Barcelona se han producido actos de indisciplina. Las fuerzas se negaron a salir para el frente de combate que se los había indicado, desobedeciendo las órdenes de sus jefes superiores.

Parece que fueron rápidamente avisadas las autoridades de lo que ocurría. La situación producida en el cuartel es bastante grave.

Escasez en Barcelona

SAN SEBASTIAN.—Comunican desde Perpignan que se actúa la escasez de artículos alimenticios en Barcelona y otras poblaciones hasta el punto de que el problema del abastecimiento, preocupa seriamente a las autoridades locales y al propio Gobierno—falso—de la Generalidad de Cataluña.

Lo que dice las radios rojas

MADRID.—Una emisora anarquista decía que los hijos de los obreros eran separados violentamente de sus padres y abuelos para embarcarlos en misteriosas expediciones que se vienen haciendo bajo pretexto de evacuación, desconociéndose hasta ahora el paradero de más de 2.000 niños recientemente fueron evacuados de la capital.

Unión Radio advertía a las mujeres madrileñas que pueden estar tranquilas cuando confían sus hijos al Comité de evacuación. Cuando todo el mundo sabe que se los arrebatan violentamente de los brazos.

¡Vaya disposiciones!

MADRID.—Según una última orden dada por el Comité de Casas—otro nombrecito—se ha dispuesto que nadie salga de su cuarto sin presentarse al portero al salir y al regresar especificándole el motivo de su salida a la calle y anotando los porteros el tiempo que están ausente los inquilinos de su casa.

También dijo, que los porteros establecerán una estrecha vigilancia sobre las actividades de los vecinos en sus correspondientes departamentos, procediendo inmediatamente a denunciar, a los que por cualquiera causa, les sean sospechosos.

Nuevo bombardeo de Valencia

VALENCIA.—La noche pasada se oyeron quince detonaciones simultáneamente, como explosiones, en el centro de la ciudad. Comenzaron a sonar inmediatamente las sirenas de alarma, avisando a la población para que se escondiera en los sótanos y abrigos. Al poco rato, se supo se trataba de un bombardeo, que contra el puerto hacían navios nacionalistas. Una cañonera republicana intentó repeler el ataque, infructuosamente. A las 23 horas se supo que el crucero nacional había efectuado unos 30 disparos de gran calibre. El combate duró cerca de media hora y la población se asustó mucho. Las autoridades se dedican a investigar los daños producidos por el bombardeo.

OTRAS NOTICIAS

Servicio exclusivo para «Falange»

Lo que dicen los críticos ingleses

LONDRES.—Los críticos ingleses han emitido su opinión después de los últimos triunfos de los nacionales y aseguran que está muy próximo el triunfo definitivo y total del Ejército del General Franco.

Uno de los observadores más autorizados ha dicho que el colapso de los marxistas se producirá muy pronto y por sorpresa. Las causas a que esto se deberá serán principalmente las dificultades económicas y la escasez de alimentos. La victoria de los nacionales sería ya un hecho si los rojos no hubieran recibido ayuda del extranjero. Acusa al ministro Eden de la prolongación de la guerra por haber ayudado Francia que está interesada en el triunfo de los rojos.

Lo que ha dicho el General Miaja

Ayer a las tres de la tarde el general Miaja recibió a los periodistas y les dio cuenta de que en los frentes de Madrid la tranquilidad es completa. También les manifestó que se había reunido la Junta y tomado importantes acuerdos. Aunque no lo haya dicho la «Miaja» del general se sabe que uno de estos importantes acuerdos es enviar una comisión a Valencia para dar cuenta al gobierno de Largo Caballero de la urgente necesidad de socorrer a

Almería bombardeada

ALMERIA.—Esta noche, a las 22'30, ha sido bombardeada la ciudad por un buque nacionalista; el bombardeo produjo gran número de muertos y heridos. Las bombas cayeron especialmente sobre los objetivos militares.

Vuelven nuestros aviones sobre Almería

ALMERIA.—Una escuadrilla de aviones nacionalistas voló sobre la capital, bombardeándola intensamente y causando entre los milicianos 30 muertos y 40 heridos. Numerosas patrullas de milicianos rojos se dedican exclusivamente a hacer evacuar la población civil, ante el temor a un próximo ataque nacionalista por mar y tierra.

¡Qué no vayan a Málaga!

MOSCU.—Las autoridades soviéticas han cursado un radiograma a todos sus navios que se dirigen a las costas españolas para que no vayan a Málaga, pues esta ciudad ha caído en poder de los nacionalistas. Un barco soviético ha caído en poder de los nacionales.

MADRID.—Con motivo de la toma de Málaga se van a sustituir algunos de los mandos más destacados entre los rojos.

Material de guerra para los rojos

TOLOUSE.—Han pasado últimamente por la frontera francesa varios camiones llevando cinco mil cascos de acero para los rojos españoles. Interrogados los conductores de los vehículos por los aduaneros franceses, manifestaron que tenían el correspondiente permiso del Gobierno francés, y que estos cascos de acero iban destinados a las poblaciones civiles para defenderlas de las granadas y bombas de los facciosos.

Guerra a muerte entre socialistas y comunistas

SAN JUAN DE LUZ.—En Lérida ha habido violentos incidentes entre socialistas y comunistas. Las autoridades han tomado medidas energéticas para evitar que estas luchas se propaguen a las demás regiones de la provincia.

Nuevo avance sobre Madrid

SALAMANCA.—Las fuerzas nacionales prosiguieron su avance hacia Madrid, cortando doce kilómetros más de la carretera de Valencia.

Los milicianos rojos intentan construir otra carretera que vaya de Madrid a Valencia.

En el día de ayer llegaron solamente a Madrid dos camiones de viveres.

Madrid que se encuentra sin alimentos y en completa desmoralización.

Su Santidad y la guerra de España

Su Santidad experimentó una gran alegría al conocer la noticia de la conquista de Málaga por las tropas, por suponer que con ello se acortará la guerra de España. El Vaticano tiene un representante oficioso en Burgos, como ya se sabe.

Lo que dijo el General Goering

Mañana, martes, llegará a Varsovia el general Goering.

Se hace resaltar el hecho de que en un discurso que pronunció dicho general dijo que la cuestión de Danzig puede ser liquidada de una vez y para siempre restableciendo la soberanía alemana sobre esta ciudad. El gobierno alemán otorgaría en cambio ciertas ventajas a Polonia. La cuestión de Danzig se resolverá con un solo viaje de un ministro alemán a Varsovia. Esto ha sugerido a la prensa francesa adicta a Leon Blum muy amargos comentarios.

LA LEGION Y OTROS HEROES

Diario de operaciones en el frente de Porto-Cristo.

Se admiten encargos.
Gran Via Borne Cort, 9. Teléfono 1855.

Comandancia Militar

EDICTO

Don Trinidad Benjumeda del Rey, Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares.

Hago saber:

En los primeros días del Movimiento Nacional Salvador de España sin sujetarse a trámite ni formalidad alguna fueron requisados diversos efectos por Entidades y Corporaciones; unas pertenecientes al Ejército y otras ajenas a él. Con el fin de normalizar estas requisas y ajustarlas a los trámites reglamentarios, en el plazo de quince días a partir de la publicación de este Edicto darán cuenta a esta Comandancia Militar de las requisas que se hayan efectuado especificando detalladamente: efecto requisado, procedencia de los mismos y uso que se les haya dado.

Transcurrido este plazo, los particulares a quienes se hayan requisado efectos sin cumplir los trámites reglamentarios, podrán hacer la oportuna reclamación, exigiéndose la responsabilidad a que haya lugar a quin haya efectuado requisas ilegales y no dé cuenta de ellas en el plazo antes citado.

Dado en Palma de Mallorca a 12 de febrero de 1937.

El Coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.

El espectáculo que todo Palma verá en

CINE BORN

LILY PONS

EL RUISEÑOR DEL MUNDO

EN

Canción de amor

Del cual el numeroso público que asiste diariamente a todas las sesiones podrá informarle de ello

Noticias del domingo

La marcha triunfal de nuestro Ejército

La marcha triunfal de nuestro Ejército que empezó en Estepona donde nuestros soldados hicieron saltar las trincheras que los rojos consideraban inexpugnables, y siguió por San Pedro de Alcántara, de donde huyeron los rojos para organizar en Marbella una resistencia más tenaz, de la cual triunfaron igualmente los nacionales, lo mismo que triunfaron más adelante en Fuengirola, donde los marxistas contaban resistir porque contaban con un militar subalterno traidor a su patria y en Belmadena y en Torremolinos... mientras decían «no pasarán» gritando fuerte los rojos milicianos. Y pasaban adelante los héroes nacionales hasta llegar a las mismas puertas de Málaga y Almería. Y a pesar del «no pasarán» de los comunistas, han pasado una vez más nuestros gloriosos soldados y han conquistado Motril Velez de Benaudalla y Rubite sin que nada ni nadie haya podido detener su decidido empuje dirigido por la clara inteligencia y gran corazón de su paladín el General Queipo de Llano.

En estos últimos pueblos ha habido algunos choques con los conglomerados marxistas que todavía figuran resistir el empuje de los nacionalistas y han tenido que librarse pequeñas escaramuzas impropias de la gran acometividad de los soldados de Queipo, que necesitarían un enemigo más fuerte, valiente y organizado para desahogar su entusiasmo arrollador y su deseo de brillantes victorias. Así lo han comprendido los comunistas y han echado a huir hacia Almería y allá van persiguiéndoles, carretera adelante nuestros soldados. De vez en cuando encuentran el camino interrumpido porque esos «bravos» comunistas en su cobarde huida dejan tras sí toda clase de obstáculos para impedir el avance de nuestras tropas, destruyendo carreteras, volando puentes etc. Pero todo esto no hace más que aumentar el resuelto propósito de llegar cuanto antes a la capital de Almería donde han ido a refugiarse los fugitivos.

Se tiene noticia de que han llegado a Almería, enviado por el gobierno de Valencia el comandante Carlos Contreras, que es el que dirigió las obras de fortificación de Madrid y se han dado órdenes severísimas para que todos los hombres sin distinción contribuyan a los trabajos de fortificación y atrincheramiento. Se fusila sin formación de causa a los refugiados en Almería que se niegan a contribuir a dichos trabajos y se anuncian órdenes todavía más severas para los que se nieguen a tomar las armas para defender la capital cuando lleguen allí las tropas nacionales.

Los muertos comunistas en el Jarama

Pasan de 400 los muertos tenidos por los comunistas en los combates librados ayer en las riberas del Jarama y han dejado abandonado gran cantidad de material de guerra, especialmente tanques rusos.

Ayer se presentaron en dicho sector con 25 tanques creyendo que con ello podrían abrir brecha en las columnas de los coroneles Barroso, Buroaga y Asensio, pero sin lograrlo absolutamente. Solo consiguieron dejar 12 de los citados tanques en nuestro poder, nuevecitos todos ellos y magníficamente pertrechados. La carretera desde Arganda a Colmenar de Oreja, y desde el km. 23 al 28 ha quedado en nuestro poder.

Desplegó el enemigo gran actividad en el sector de Madrid para ver si distraía nuestra atención de la ribera del Jarama, pues su gran ilusión sería poder alejarnos de nuestras posiciones de Arganda, desde la que cortamos el tránsito por la carretera de Valencia. Para conseguir tal objeto nos atacaron por la parte de Cienpueuelos y Ciudad Universitaria, con un resultado para ellos fatal. Tuvieron que retroceder sin haber podido recuperar un solo palmo de terreno y dejando numerosos cadáveres en el campo.

Prisioneros rojos

Algunos prisioneros franceses que hemos hecho en el frente de Madrid se muestran apesadumbrados del engaño de que se les ha hecho objeto en Francia.

Cuentan que allí hay unos comités de reclutamiento de voluntarios, los cuales funcionan con tolerancia y complicidad de las autoridades francesas, y engañan a los jóvenes con promesas de grandes sueldos si vienen a luchar en España, asegurándoles, además, un triunfo seguro, todo lo cual contrasta de la manera más espantosa con la miserable realidad. Al anochecer llegaron a nuestras filas cuatro milicianos, que conducían a otro muchacho gravemente herido en el vientre por los disparos que les hicieron sus compañeros al darse cuenta de que intentaban escapar para unirse a nuestras unidades. Y todos dan cuenta de la gran cantidad de bajas sufridas por los rojos.

Ultimas Noticias

Rendición de milicianos

MADRID.—Continúa el pase de milicianos desde el campo rojo a las posiciones nacionales. En Pozuelo de Alarcón se presentaron ultimamente varios milicianos heridos, que suplicaron clemencia, diciendo que se habían decidido entregarse por no poder soportar más los dolores, aunque tengan que ser fusilados, toda vez que en las filas rojas no se les cura.

Hallazgo en una casa conquistada

ROMA.—En un reconocimiento llevado a cabo por los nacionales, fueron encontrados en la bodega de una casa, en las cercanías de Madrid, 20 personas que aun ignoraban que las fuerzas nacionales estaban en sus cercanías.

Los polvorines de Málaga

MALAGA.—Los siete polvorines que los rojos tenían en la ciudad de Málaga y que intentaron volar están en poder de los nacionales.

El director de «El Debate»

BILBAO.—Se encuentran detenidos en esta población Enrique y Fernando Herrera hermanos del que fué director del Periódico «Debate». El primero es jesuita y el segundo el que publica las obras de José M.^a Pemán.

Los que se escapan

SALAMANCA.—Una de las columnas que huyeron cuando los nacionales pasaron el Jarama iba mandada por un tal Burguete, hermano o hijo del famoso General del mismo nombre.

Las bajas de los rojos

Entre los muertos en el último combate llevado a cabo en Madrid, figura un jefe de las milicias rojas llamado Junquerel y un comandante retirado por la ley de Azaña.

Los héroes del Monasterio de la Cabeza.

GRANADA.—Los aviones nacionales volaron otra vez sobre el Monasterio de la Cabeza arrojando a los heroicos defensores gran cantidad de alimentos y municiones.

Las derrotas de los rojos en Bilbao

VITORIA.—Se han pasado a las filas nacionales numerosos fugitivos de Bilbao, que han manifestado que los rojos tenía preparado un gran ataque a Villares, creyendo fácilmente ocupar esta población y entrar luego en Vitoria, pero las fuerzas nacionales se cuidaron de desengañarlos, causándoles 3.000 muertos y más de 5.000 heridos.

Barcelona ha sido bombardeada

BARCELONA.—La Oficina de Seguridad Interior ha facilitado una nota en la que, entre otras cosas, dice: «Los barcos piratas abrieron anoche fuego sobre Barcelona. Tenemos que deplorar muchas víctimas».

EL DIA EN PALMA **Voz de la Falange**



Lo califico de una verdadera desgracia: El que la voz, sincera y exacta, de nuestro Camarada Jefe no sonara en la calle. Esa calle, tan bella e insultada. Limpia de gritos obscenos y jerarquizada de servicio y disciplina.

Pero, la voz de Gallego, trasunto fiel del vigor de un falangista. Así, FALANGISTA, sin añadir ningún adjetivo que pudiera interpretarse malamente, no se oyó, esta vez, en la calle. Sino en reducto minúsculo de un saloncete primoroso, agrandado por el pavor de unos espejos que por primera vez, overon algo fuerte, formidable... NUESTRO.

¿Qué pensarían aquellas flores afligranadas de los tapices, acostumbradas a charlas, a conversaciones cretinas, sin sabor ni color, de lo que se dijo, en la noche del pasado sábado 13?

¡De sonrojo, me temo, que se decidían a florecer, para no desentonar en el glorioso AMANECER!

¿Qué comentarios formularían, aquellos espejos que han recogido la silueta clásica de ese hombre gordo y fátuo, que tiene un terror inaudito, a cuanto venga a perturbar su cuenta corriente?

Allí, casa hospilaria, que por benevolencia, hasta ha oído los diálogos estúpidos de un Arlequín feminista, con una Colombina de buena sociedad, en un baile de carnaval, se oyó la voz ardiente, un tanto agobiada, así fué, pero vigorosa de FALANGE, que bien merecía que, en la calle, esa calle tan calumniada, fuera oída y escuchada!

¡Arriba España!

UNO de P. y P.

Diputación Provincial

PATRONATO DEL REFUGIADO.

Han quedado abiertas al público las oficinas de este «Patronato», instaladas en la planta baja de la Excelentísima Diputación Provincial, poniéndose en conocimiento de todos los actuales refugiados la obligación que tienen de pasar por dicha Oficina en el plazo de 8 días, para la formación del correspondiente Censo-Registro así como para enterarse de los beneficios y servicios que el Patronato se propone establecer a su favor.

Frente a la eventualidad de la posible llegada de refugiados se ruega, a cuantas personas o familias se hallen dispuestas a acoger uno o más de ellos en sus casas, contribuyendo en tal forma a secundar la iniciativa de la Autoridad Gubernativa, se pasen por este Patronato, al objeto de que el mismo pueda tener en cuenta tales ofrecimientos particulares en la distribución oportuna de aquellos.

Al mismo tiempo se ruega al vecindario de Palma, se sirva dejar una nota con el número de somiers, mantas, ropa (de cama, colchones y almohadas, que estén dispuestos a facilitar para la habilitación de los locales destinados a los refugiados durante su estancia en esta y recibir instrucciones para su entrega.

Comandante Naval de Baleares

Hemos recibido un alento B. L. M. del Sr. D. Francisco Bastarache y Diez de Bulnez, quien por orden de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, ha sido nombrado Comandante Naval de Baleares con el mando de las fuerzas navales de esta Base.

Nos place gustosamente anotar, y desearle en el cargo que se le ha designado toda clase de suertes por el bien y grandeza de nuestra España.

Día del plato único

Recaudaciones efectuadas en los suburbios de Palma en la 1.ª quincena de Febrero.

Suma anterior Ptas. 12.922'25.
S'Aranjassa, Ptas. 46'45. Génova y Bonanova, id. 104'35. Establiments y Secar del Real, id. 187'95. Arenal, id. 79'90. San Jordi, id. 94'60. Son Sardina, 136'35. La Vileta, Son Roca y Son Rapiña, id. 220'45. San Agustín, id. 59'20. Indioteria, id. 135'75. Son Ferriol, id. 34'60. El Terreno, id. 606'80. Vivero, id. 142'70. Coll d'en Rebassa, id. 166'25. San Francisco (Son Suñer) id. 55'35. Soledad, id. 235'25.

Suma Total: Ptas. 2.305,95.

Asociación Provincial de Veterinarios de Baleares

NUEVA JUNTA: En la Junta general celebrada recientemente ha sido elegida por unanimidad la Directiva compuesta de los Sres. siguientes:

Presidente, D. Damián Contesti Amengual.

Vice-presidente, D. Bartolomé Valls García.

Secretario, D. Pedro Seguí Darder.

Tesorero, D. Enrique Ramis Vidal.

Vocales: Juan Jaume Miralles, José Cirer Serra, Ramón Barnadas Puigolar, Miguel Garcias Mataró y Gabriel Oliver Puig.

En el «Grupo Literario-Artístico»

El sábado a las 7 de la tarde se inauguró en el Ateneo la Exposición de Carteles que anuncian la «Gran Gala Benéfica» que próximamente ha de celebrarse en el Principal.

Asistieron las autoridades, críticos, socios del Ateneo, numerosos invitados y la Junta de Gobierno del Grupo. Cada cartel anuncia un número del programa que ha de constituir la fiesta. Se trata de unos carteles magníficamente orientados en el arte difícil del Cartel. Todos los artistas que han confeccionado dichos trabajos pertenecen al citado Grupo, prestando con el su concurso valioso al Beneficio que se organiza.

Madrina de guerra

Solicitan madrina los siguientes soldados, al servicio de España:

Jaime Nicolau Electricista, Parque Artillería Palma.

Antonio Fuster Guardia Parque, Parque Artillería Palma.

Francisco Riera Herrero, Parque Artillería Palma.

El Falangista de Palma, Guillermo P. Bisquera, de la Tercera Centuria de la Primera Bandera de Primera Línea.

Los falangistas, en servicio a bordo del «CANARIAS» Manuel Varela, Martín Sánchez, Manuel Caneba, Adolfo Torres, Ramón Abundancia y Victoriano Camarero. Y el Falangista de 40 Falange Carmelo Alterre (Huesca).

De viaje

Ha llegado a Palma procedente de Marsella, don Guillermo Alcover Sureda, su esposa doña Emilia González y sus hijos.

El señor Alcover, paisano nuestro, es Notario en Barcelona. Ha conseguido salir de aquella capital y llegar a Marsella, desde donde ha embarcado para nuestro puerto.

SE VENDE RADIO

con Altavoz
INFORMES: PALACIO, 33

FALANGISTAS

Se ha puesto a la venta el Reglamento de primera línea, a 0'25 Ptas.

De Capdepera

¡PARA NUESTROS VALIENTES SOLDADOS!

Pilar Primo de Rivera, pidió a Falange Femenina de Capdepera, que recogiera prendas para enviar a los hospitales del General Franco, cosa que le fué cedida al momento.

Salieron nuestras valientes Falangistas que recogieron los siguientes objetos:

Dos docenas de camisetas, dos pijamas, diez y ocho camisas, cuatro docenas de calzoncillos, cinco docenas y media de calcetines; dos docenas de chalecos, diez docenas y media de pañuelos, 5 tohallas, dos bufandas, dos servilletas, tres pares de zapatos, 85 kilos de embutido y ocho kilos de queso.

Damos la enhorabuena a las Jefes y Falangistas de la sección femenina que en su buena voluntad ayudan tanto al movimiento salvador de España.

¡Arriba España!
El Jefe de Prensa y Propaganda

De Pollensa

Tenemos el sentimiento de comunicar que el camarada Mateo Serra Llompart, que prestaba servicio como soldado de Ingenieros en Son Bonet, murió el 30 de enero del año en curso, de resultas de la explosión de un artefacto en el referido campo haciendo constar que dicho camarada permaneció ocho días en el frente de Son Carrió, siendo su actuación en todos momentos merecedora de los más cálidos elogios.

Son Servera

FUNCION A BENEFICIO DE ORGANIZACIONES JUVENILES

El entusiasmo que había despertado la representación de la obra de José M. Pemán, el «Divino Impaciente» a cargo de los flechas de esta localidad, quedó plenamente demostrado el día 7 con el numerosísimo público que llenaba por completo el amplio salón.

Por tratarse de una obra de tanta envergadura, no creíamos pudieran unos niños de corta edad, ponerla a la altura que le corresponde, pero el resultado fué absolutamente contrario a nuestro pensamiento. «Quereres Poder» y el jefe local de Flechas camarada Juan Llinás dijo: Quiero, y nos presentó una verdadera compañía dramática, superando nuestros cálculos, pues fué una representación verdad de el «Divino Impaciente» pulcra y emocionante. Todo el elenco artístico estuvo acertadísimo, culminando el trabajo en el cuadro final de la obra que, sencillamente, fué insuperable.

Dado el éxito obtenido, el 9 por la noche se reprizó la obra, superando, si cabe, el triunfo de la primera noche.

Atentamente invitados, se desplazaron desde Palma para asistir a dicha velada los camaradas: Jefe insular Berloqui, Jefe provincial de flechas camarada Rosselló, con sus ayudantes, los cuales quedaron encantados de la labor realizada por los simpáticos actores.

A continuación dirigió la palabra al numeroso público y principalmente a los flechas, el Jefe provincial camarada Rosselló, alentándoles para proseguir en tan noble empresa.

Sale al escenario el Jefe insular camarada Berloqui, quien con breves y sentidas frases glosó el sentir de Falange y su espíritu de sacrificio, cantándose el himno de Falange.

Nuestra enhorabuena al Jefe local de Organizaciones Juveniles camarada Juan Llinás por su labor titánica, así como a su excelente colaboradora callada, camarada Catalina Nebot, autora de los decorados y escenografía.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El S. E. U. en la Puebla

Ayer Domingo, por la mañana, se trasladaron a La Puebla, con fines de educación física y propaganda del S. E. U. buen número de camaradas.

TIENDA DE COMESTIBLES

◆ **PERFUMERIA** ◆

Jaime Segura

NEGOCIANTE EN ALMENDRON

San Juan, 1

◆ **MURO** ◆

Por la tarde se celebró un partido de balompié entre el equipo del Sindicato Universitario y el equipo local.

Terminó el partido con un tanto a favor de los pueblenses. ¡Menos mal que la simpatía de las muchachitas de La Puebla hizo olvidar a nuestros camaradas, la pérdida sufrida!

Por la noche en el «cine Coliseum», tuvo lugar con una asistencia numerosa de público, el acto de propaganda. Por el S. E. U. de Palma hablaron a los concurrentes los camaradas Gascón y Oliver. Así como también el Delegado local F. Siquier y el Jefe Local de Inca A. Millán.

¡Arriba España!

HABLÓ FALANGE

Ayer, sábado, en los salones del Círculo Mallorquín sonó, potente, varonil y ruda, la voz de Falange. Fué el primer acto de propaganda de F. E. de las J.O.N.S., hasta ahora más ocupada en organizar las Milicias, como exigían las circunstancias, que a la propaganda propiamente dicha.

El salón se hallaba lleno de público, entre el que vimos a la plana mayor de Falange y muchas caras bonitas que lo embellecían.

El acto fué un gran acierto. Al más alejado de Falange de todos los espectadores no se le pudo escapar la diferencia que existe entre nosotros y los distintos partidos políticos de infeliz memoria. En lugar de haber buscado varios oradores, de esos que tienen de la oratoria el concepto de juegos malabares de frases y palabras, se encargó de la disertación a un solo orador, al Jefe de Prensa y Propaganda, por sus conocimientos de nuestro programa. Algo insólito, algo inusitado, nada menos que elegir para hacer algo al que más lo conoce.

Y un Jefe que consciente de su misión, cuando juzga el momento oportuno ordena iniciar la propaganda y autoriza con su presencia el acto sin creerse obligado a ser el «vivo» de la tarde pronunciando el más largo e insubstancial de los discursos pero en el que los cronistas pusiesen más veces el consabido entre paréntesis «ruidosos aplausos impiden oír el final de la frase.»

No hubo nada de esto en el acto de ayer. Tras un s corteses y elocuentes palabras del presidente del Círculo ofreciendo éste y otras de agradecimiento del Jefe, el discurso.

El discurso no fué como los que se acostumbraban en esta clase de actos, con una de cal y otra de arena, con halagos a uno y a otro, con miedo a decir las cosas. Nada de eso. Al pan pan, y al vino vino... y definiciones escuetas, claras, tajantes; así somos, y si no nos quieren peor para nosotros, pero peor también para ellos. No voy a seguirlo palabra por palabra, pues merece

serlo y lo será publicado íntegro, y ni siquiera haré un resumen porque este resumen se halla en nuestros 27 puntos; pero sí diré que nuestro camarada lo dijo de un modo insuperable. Para mí, que le doy una gran importancia al modo cómo se dicen las cosas y que opino que en cada caso se debe emplear un estilo, fué un éxito rotundo el modo que tuvo nuestro camarada de exponer sus ideas. Sin frases ampulosas, sin imágenes retorcidas y barrocas, sin aquel funesto tono declamatorio que pudieramos llamar parlamentario, sin latiguillos, en falangista. Ese fue el éxito del acto, el que todos los oyentes saliesen convencidos si no de que éramos lo mejor de España,—que, desde, luego la verdad y la acción; de que no basamos nuestra doctrina en utopías sino en bases firmes, de que, ni nos engañamos con tópicos ni nos aturdimos con falsos gritos, ni tapamos los defectos que vemos con vana patriotería ni soslayamos los problemas, sino que los afrontamos y resolvemos. Nos separa un abismo de lo que eran los partidos, como no podía menos de suceder, ya que no puede haber nada de común entre los partidos políticos que hundieron a España, que fueron todos, sin excepción, y lo mejor de España, los únicos que tenemos como grito característico, «Arriba España»
Palma y Febrero 14 1937.—
J. Doval.

Porreras

Ayer demostró Porreras una vez más que es un pueblo patriota y falangista.

Con motivo del descubrimiento de las lápidas que dan nuevos nombres a algunas calles de dicho pueblo, se desplazaron desde Palma: el Jefe Territorial camarada Zayas, el Gobernador Civil, camarada Torres, de Policía, camarada Barrado, el Secretario de Falange Española, camarada Torras y otras personalidades.

En la estación esperaban a los expedicionarios, una centuria de Falange con Banda de Música, las autoridades de Porreras y numeroso público.

A las 11 se celebró en el interior de la Iglesia una misa. Después tuvo lugar la bendición de las banderas y la inauguración de las lápidas de las cuatro calles recién tituladas. Estas son: General Franco, José Antonio, General Goded y Calvo Sotelo. Hicieron uso de la palabra el Alcalde, el capellán de Falange, Saggese, el Jefe local y el Gobernador y finalmente el Jefe Zayas.

Después se reunieron en Montesión, autoridades y sindicalistas para celebrar una comida plato único.

Se les tributó una despedida entusiasta.